

Laudatio anlässlich der Verleihung der Bürgermedaille in Bronze an Herrn Udo Egleder

Sehr geehrter Herr Egleder!

Der Stadtrat hat in seiner Sitzung am 11. Februar 2010 beschlossen, Ihnen die Bürgermedaille der Stadt Dingolfing in Bronze für Ihre Verdienste um die Stadt Dingolfing zu verleihen.

Mit Udo Egleder dürfen wir heute ein eher großes Kaliber für seine vielfältige und breite politische Arbeit auszeichnen. Seit 1990 gehört er dem Stadtrat unserer Stadt und auch dem Kreistag des Landkreises Dingolfing-Landau an. Insgesamt 10 Jahre war er Abgeordneter des Bayerischen Landtags. Von 1994 bis 2003 und wieder im Jahr 2008 vertrat er auch unsere Interessen im Parlament des Freistaates Bayern. Als Lehrer war es naheliegend, dass er sich dabei auch der bayerischen Schulpolitik widmete.

Über einen langen Zeitraum war er Orts- und Kreisvorsitzender der SPD.

Seine große Leidenschaft gehörte immer der Sport- und Jugendarbeit im Verein. Vom Übungsleiter im Verein, dem Turnverein Dingolfing, brachte er es bis zum Bezirksvorsitzenden des Bayerischen Landes Sportverbandes. Dieses Amt strebte er mit seinem vielfältigen Engagement an und übt es jetzt mit genau diesem Engagement aus.

Sein Einsatz für die Jugendarbeit wurde auch deutlich in seiner Arbeit als Vorsitzender des Kreisjugendrings Dingolfing-Landau und als Mitglied im Vorstand des Bezirksjugendrings von Niederbayern. Er ist Vorsitzender des Förderverein Gymnasium Dingolfing, seiner ehemaligen Schule. Diesen Verein hat er initiiert und gegründet. Heute zählt dieser an die 200 Mitglieder. Bildungspolitik, die Förderung von Kindern und Jugendlichen ist auch das Thema, das ihm im Stadtrat und Kreistag am Herzen liegt.

Udo Egleder ist auch im Kirchenvorstand unserer evangelischen Kirchengemeinde in Dingolfing tätig. Die Kontakte mit der evangelischen Kirchengemeinde in Brumath hat er immer begrüßt und gefördert. Für seine Kirche ist er auch in der De-

kanatssynode, im Dekanatsausschuss und in der Landessynode tätig.

Udo Egleder ist also, fasst man all seine Tätigkeiten zusammen, an breiter Front für die Menschen in unserer Heimat tätig. Die Vielfalt und Breite seines Engagements ist dabei durchaus bemerkenswert.

Bundespräsident Horst Köhler hat auf Vorschlag des Bayerischen Ministerpräsidenten diese Arbeit gewürdigt und Udo Egleder mit dem Bundesverdienstkreuz am Bande ausgezeichnet.

Seine kommunalpolitische Tätigkeit wurde im Jahr 2008 auch mit der Verleihung der Dankurkunde des Freistaats Bayern für seine Verdienste um die kommunale Selbstverwaltung gewürdigt.

Der Stadtrat hat daher beschlossen, Udo Egleder für seine Verdienste um die Stadt Dingolfing die Bürgermedaille in Bronze zu verleihen. Ich darf Ihnen zu der verliehenen Auszeichnung gratulieren und Ihnen diese im Auftrag des Stadtrats überreichen.